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В новый год –
на ваших 
условиях

Предпринимателю к концу года всег-
да нужно чуть больше денег, чем обычно: 
заплатить подрядчику предоплату, при-
обрести оборудование и товар по ценам 
этого года, закрыть кассовый разрыв 
или выплатить заработную плату. Если 
собственных средств не хватает, на по-
мощь приходит банк.

Только до конца года в «Вятка Банке» 
действует специальная акция «В новый 
год – на ваших условиях», в соответ-
ствии с которой банк предлагает особые 
условия кредитования для индивиду-
альных предпринимателей и юриди-
ческих лиц. Теперь оформить кредит 
для бизнеса можно на своих условиях. 
Если вас не устраивает годовая процент-
ная ставка – предлагайте свою. Хотите 
изменить сумму ежемесячного платежа? 
И это возможно!

В рамках акции вы можете получить 
до 15 млн рублей на срок до 120 меся-
цев. Деньги предоставляются в форме 
срочного кредита с единовременным 
зачислением суммы на расчетный счет, 
возобновляемой или невозобновляемой 
кредитной линии, овердрафта. Срок 
рассмотрения заявки – всего два рабо-
чих дня.

Многие клиенты уже оценили ско-
рость, удобство и простоту выдачи 
кредита для бизнеса на своих условиях. 
Оцените и вы.

Более подробную информацию 
вы можете получить на сайте банка 
или по телефону: 8-800-1001-777 (зво-
нок по РФ бесплатный). 

*    ,           .         .   12,5  21,5% 
        .         (         ),  , 

   ,           ,  ,   ,     
          /-  /-  /-  (      ). 
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Предложите банку свою процентную ставку 
и ежемесячный платеж

6-7 декабря с 11.00-19.00 на площадке 
ТК «Время Простора» (ул. Щорса, 95, 
2 этаж) около 50 производителей пред-
ставят свои товары, в том числе произво-
дители, вошедшие в список «100 лучших 
товаров России».

Лауреатам премии по итогам форума 
будут вручаться награды. Участие для 
производителей Кировской области в 
проекте – абсолютно бесплатно!

Приходите и выбирайте для себя про-
дукцию товаропроизводителей нашего 
региона!

Для всех жителей Кирова и Киров-
ской области подготовлены дегустации 
товаропроизводителей и развлекатель-
ная программа.

6 декабря с 14.00–16.00 гостей фо-
рума ждут бесплатные детские ма-
стер-классы по созданию новогодних 
игрушек, расписных пряников, конкурс 
детских рисунков и многое другое!

7 декабря с 13.00–16.00 на 2-м этаже 
пройдет церемония награждения пре-
мии «100 лучших товаров России».

В программе:
 концертные номера;
 итоги конкурса детских рисунков;
 много конкурсов и подарков!

Приходите всей семьей!
Поддержите товаропроизводителей 

нашего региона – выбирайте ВЯТСКОЕ!

Уже на этой неделе в Кирове пройдет форум и выставка-
ярмарка достойнейших товаропроизводителей региона 

«ГУБЕРНСКОЕ КАЧЕСТВО».
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По данным Центробанка, только за третий 
квартал текущего года число владельцев брокер-
ских счетов увеличилось на 18,2%, а на 27,1% — 
прирост клиентов доверительных управляющих. 
Самый быстрорастущий сегмент частных ин-
вестиций в биржевые инструменты — индиви-
дуальные инвестиционные счета. Количество 
владельцев этого инструмента, который пред-
полагает существенные налоговые льготы, всего 
за три месяца увеличилось почти на треть. 

 

В ЦБ РФ такой интерес к биржевым инстру-
ментам объясняют тем, что инвесторов перестала 
устраивать доходность по банковским депозитам.

Напомним, с 28 октября ключевая ставка Цен-
тробанка составила 6,5% годовых. Еще до объяв-
ления решения аналитики крупнейших банков 
предсказывали снижение значений по этому 
инструменту:

– Сбербанк ожидает снижения ключевой став-
ки ЦБ РФ в октябре на 0,5 п.п. и, возможно, еще 
на 0,5 п.п. в декабре, в результате чего она может 
достичь 6% годовых уже в конце текущего года, 
а в 2020 году опуститься до 5,5%, — заявляли 
агентству «Прайм» главный экономист Сбербанка 
Антон Струченевский и стратег по рынкам валют 
и процентных ставок Николай Минко.

 

Статистика хоть и с запозданием демонстри-
рует, что ставки по вкладам медленно, но верно 
снижаются. А вместе с этим растет и интерес 
частных инвесторов к рисковым инструментам.

Более того, за последние несколько лет госу-
дарство создало ряд очень интересных инстру-
ментов. Напомним, те же индивидуальные инве-
стиционные счета позволяют возвращать НДФЛ 
при ежегодном вложении средств на счет на сумму 
до 400 тыс. рублей. Конечно, здесь есть и подво-
дный камень. ИИС настроен на долгосрочные 
вложения. По мнению аналитиков, именно роз-
ничные инвесторы могут сделать российский 
финансовый рынок более стабильным.  (0+)

Фондовый бум:
инвестиции пошли в массы
Количество частных инвесто-
ров на фондовом рынке демон-
стрирует рекордный рост.
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Реальная альтернатива 
банковским вкладам

– Ставки по сберегательным программам 
для наших пайщиков примерно в два раза выше, 
чем те, что предлагают сейчас банки. Даже 
по краткосрочным договорам до двух месяцев 
мы предлагаем доходность выше 10% годовых. 
При размещении средств на срок более двух ме-
сяцев ставка еще выше. 

 
  

 
– Пайщиками кредитного кооператива мо-

гут быть только физические лица. Конечно, сре-
ди клиентов кооператива большинство — это 
люди старшего возраста. Они привыкли рацио-
нально планировать свои расходы и формиро-
вать сбережения. Среди молодых людей, даже 
среди тех, кто имеет высокие доходы широко рас-
пространен потребительский стереотип. 

Лишь с возрастом люди начинают понимать, 
что наиболее надежным вариантом социально-
го лифта сейчас являются не лайки в соцсетях 
или купленные в кредит автомобили, а финан-
совые активы, которые приносят предсказуемый 
пассивный доход. 

Кроме частных лиц мы работаем и с предпри-
нимателями. Конечно, бизнес редко формирует 
денежные фонды. Тем не менее, жесткая позиция 
кредиторов вынуждает предпринимателя нака-
пливать средства для первого взноса при приоб-
ретении нового оборудования. Держать эти сред-
ства на счетах в банке? По моему мнению, это 
не самое выгодное решение на текущий момент. 
По крайней мере, наш кооператив может предло-
жить более выгодные условия. 

 
  

 
– Мы, в отличие от банков, не обязаны стра-

ховать вложенные в кооператив средства на сум-
му до 1,4 млн рублей. Мы делаем это доброволь-
но! На общем собрании пайщики решили, что их 
сбережения должны быть застрахованы на сумму 
до 5 млн рублей. 

Еще один «неценовой» аргумент инвестиро-
вать средства с помощью КПК. Для кредиторов 
и официальных инстанций средства пайщиков — 
фактически «слепое пятно». В наше время все 
возрастающей прозрачности, это очень важный 
довод для тех, кто не хочет афишировать свое со-
стояние и ценит приватность. 

Естественно, может возникнуть вопрос: «На-
сколько защищены активы кооператива, куда 

вкладываются средства пайщиков?». Так вот 
мы реализуем консервативную инвестиционную 
стратегию. Возврат займа фактически не зависит 
от колебаний цен. У нас действуют три програм-
мы вложения средств пайщиков: 

 краткосрочные займы для получателей пен-
сий, т.е. лиц с постоянным источником дохода; 

 залоговые займы — наша скоринговая си-
стема показала высокую эффективность, 
за пять лет работы мы лишь несколько раз 
сталкивались с необходимостью реализации 
имущества должника; 

 займы с возможностью погашения сред-
ствами материнского капитала – возврат средств 
осуществляется Пенсионным фондом за счет 
средств материнского капитала заемщика. 

То есть деньги инвесторов под жестким кон-
тролем Банка России и СРО идут на защищен-
ные высокодоходные займы. 

 
  

 
– Мы основали кооператив «Инвест Центр» 

в 2014 году. За пять лет наши активы выросли 
до суммы около 500 млн рублей. Сейчас, кроме го-
ловного офиса в центре Кирова, работают филиа-
лы в Юго-западном районе и на Филейке, мы так-
же открыли офисы в нескольких районах области 
и за ее пределами. Наши представительства рабо-
тают в Сыктывкаре, Краснодаре и Севастополе. 

Но это далеко не весь спектр деловой актив-
ности КПК «Инвест Центр». Мы создали развет-
вленную систему продаж наших займов. Наши 
агенты работают практически во всех крупнейших 
городах России от Запада до Дальнего Востока. 

Такой факт, если банковская система сей-
час работает в состоянии избытка ликвидности, 
то есть не знает, куда вложить собранные на депо-
зитах средства компаний и частных лиц, то наши 
сотрудники и агенты без повышения общего 
риска готовы существенно увеличить продажи 
займов. Мы готовы разместить средства гораздо 
большего числа инвесторов и сейчас работаем 
над развитием именно этого сегмента. 

Сейчас основное внимание КПК «Инвест 
Центр» сосредоточено на привлечении дополни-
тельных средств и увеличении числа пайщиков. 
Полагаю, читатели «Навигатора» со своей сторо-
ны ищут варианты повышения отдачи от вложе-
ния своих сбережений. И такая ситуация может 
стать основой для долгосрочного, взаимовыгод-
ного сотрудничества. 

Смягчение кредитно-денежной политики привело к рекордному падению 
депозитных ставок. Среднее значение максимальных депозитных ставок 
в 10 крупнейших банках страны, по данным ЦБ РФ за вторую декаду дека-
бря, составило всего 6,03%. Это является минимумом с 2009 года, то есть 
за весь период наблюдения за этим показателем. Снижаются и другие 
важнейшие индикаторы доходности: средневзвешенные проценты по депо-
зитам и доходность облигаций. Такая ситуация на денежном рынке вынуж-
дает частных лиц и бизнес искать альтернативные способы инвестирования 
сбережений. Председатель правления КПК «Инвест Центр» Ирина Мака-
рова рассказала «Навигатору» о доходных инструментах, которые предла-
гает своим пайщикам кооператив. 

    .      ,      
     .         

           .     
 :     100 .      100.    1000 . -
   500 .      -   :  «  

   -  11%      3  10 ,  «   » -  11,7%     3  
12 ,   «   » -  10,5%     1  2 .       

      1/2    ,      
   .     .        

      www.invest-centre.ru       (02.12.2019 .).   
     « ».    "  " (  «  »),  4345390246, 

 114435016090, 610017,  , 84, . 1007, . , . 8 (8332) 410-088,    « » (   273  31.10.2018 

*    

*    

.

. ,  - , 84
www.invest-centre.ru
8 (8332) 255-248

 —  * 
     

«  »   11,7 %

 ,    «  »,  
«   — 2019»    « ». 

      
      



6  32 (486) # 02.12.19 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru
navigator-kirov.ru

Из всего набора уголовных дел, в кото-
рых фигурировало имя бывшего спикера 
ОЗС и секретаря региональной ячейки 
«Единой России», д л я предъявлени я 
обвинения следователи выбрали эпизод 
связанный с поставками АО «АТП» так на-
зываемого печного топлива.

– Владимир Быков, будучи в должности 
главы города Кирова, умышленно, вопре-
ки интересам службы, незаконно получил 
от одного из предпринимателей города 
через посредника взятку в 7,8 млн рублей 
за заключение договоров с АТП на поставку 
топлива, своевременную оплату поставлен-
ного топлива, его приемку и подписание до-
кументов независимо от качества топлива 
и иные действия, которым подозреваемый 
способствовал в силу своего должностного 
положения, а также за общее покровитель-
ство и попустительство по службе, — поя-
снили сотрудники ведомства.

На момент подготовки материала суд 
еще не определил меру пресечения для го-
сподина Быкова. Кировские масс-медиа 
со ссылкой на анонимные источники в пра-
воохранительных органах сообщают, что 
вероятней всего они будут ходатайствовать 
о заключении его под стражу. В качестве 
аргументов называются особо крупный раз-
мер взятки, а также наличие возможностей 
повлиять на ход следствия или покинуть 
пределы страны.

    

Дело о печном топливе было возбужде-
но в апреле 2017 года. Тогда сотрудники 

правоохранительных органов заподоз-
рили топ-менеджеров муниципального 
АТП и их деловых партнеров в покупке 
для кировских автобусов горючего, которое 
не соответствует современным нормативам 
и из-за повышенного содержания серы 
официально может использоваться для за-
правки судов, военной техники и т.п. Его 
также используют с целью теплогенерации, 
откуда и возникло это неофициальное 
название.

– В 2014 году начались странные кон-
курсы на поставку топлива, и вместо 
«Движения-Нефтепродукт» его ста ли 
поставлять непонятные организации, 
а затем вообще типография. Чтобы понять 
масштаб проблемы, мы изучили разницу 
в стоимости топлива и все его закупки 
«А вт о т ра нспор т н ы м п р ед п ри я т ием» 
с 2014 года. За три года АТП закупила то-
плива на 632 млн рублей. Если же взять тот 
факт, что транспорт заправляли печным 
топливом, следующим логичным шагом 
будет сравнение его рыночной цены с ценой 
по каждому контракту. В сумме разница 
полу чается довольно существенна я – 
98 млн рублей. Предположительно, именно 
такую сумму можно считать возможным 
ущербом, — пояснял тогда «Навигатору» 
сразу после возбуждения уголовного дела 
гражданский активист Виталий Брамм.

Впрочем, в материалах официального 
расследования в рамках статьи о мошен-
ничестве фигурировали другие суммы. 
В результате прокуратура утвердила обви-
нительное заключение, в котором речь шла 
о закупке топлива на сумму 236 млн рублей 

Владимир Быков, экс-глава г. Кирова, бывший председатель ОЗС, задержан сотруд-
никами ФСБ и доставлен к следователю для предъявления обвинения во взяточни-
честве. Следком заявляет, что политик в бытность главой города Кирова в период 
с 2014 до 2016 года получил от анонимного бизнесмена 7,8 млн рублей за лоббиро-
вание его интересов при поставке топлива муниципальному АО «Автотранспортное 
предприятие». В случае обвинительного приговора, господину Быкову грозит лише-
ние свободы на срок от 8 до 15 лет, а также многомиллионный штраф.

Черная пятница Быкова
муниципальному предприятию был нане-
сен ущерб на сумму около 23 млн рублей.

Досудебное и судебное следствие длилось 
больше двух лет. Приговор непосредствен-
ным исполнителям — бывшему замдиректо-
ра АО «АТП» Анатолию Криволапову и ру-
ководителю фирмы-поставщика ООО «Про-
мбытсервис» Сергею Бушуеву — суд вынес 
только в мае 2019 года. Первый получил 
2 года 9 месяцев, второй 3 года колонии 
общего режима. Третий фигурант дела 
о махинациях с печным топливом — замди-
ректора ООО «Типография Вятка» Вадим 
Нелюбин — длительное время скрывался от 
следствия и сдался властям только в ноябре 
текущего года. По информации кировских 
медиа, он заявил о готовности сотрудничать 
со следствием и осветить роль других участ-
ников схемы, включая Владимира Быкова.

«  » 

Может сложиться впечатление, что 
для бывшего градоначальника муници-
пальный транспорт был настоящей «черной 
кассой». Сейчас в Первомайском суде горо-
да Кирова в упрощенном порядке рассма-
тривается дело ООО «Электронный проезд-
ной». Обвиняемые по нему экс-начальник 
муниципального отдела транспорта Олег 
Чичибабин, экс-депутат и руководитель 
ряда муниципальных предприятий и учре-
ждений Дмитрий Никулин и руководители 
ЦДС и ООО «Электронный проездной» 
Александра Рыболовлева и Анатолия Гань-
бу признали свою вину в систематических 
махинациях со средствами предприятий.

По данным следствия, при совершении 
закупок для нужд Центральной диспет-
черской службы и подконтрольного ей 
ООО «Элект ронный проездной» они 
на протяжении нескольких лет система-
тически проводили сделки через подкон-
трольные фирмы, что позволяло завышать 
цены на 80-100%. Наиболее громким эпи-
зодом стала фиктивная покупка лицензии 
на компьютерн у ю прог ра мм у «Ма ма, 
я пришел», с помощью которой дети могли 
рассчитываться в школьных столовых по-
средством транспортных карт.

Впрочем, организатор и идейный вдохно-
витель этой схемы пока так и не назван. В об-
винительном заключении фигурирует некий 
неустановленный высокопоставленный 
сотрудник кировского муниципалитета.

 

29 ноября, в пятницу, как раз в день 
задержания Владимира Быкова, в суде на-
чали зачитывать признательные показания 
Олега Чичибабина и Дмитрия Никулина. 
По оценке прокуратуры, они среди прочего 
изобличают и бывшего городского голову.

Так господин Никулин рассказал сле-
дователям, что своей карьерой в муници-
пальных структурах он обязан именно Вла-
димиру Быкову, который пролоббировал 
создание под своего протеже в 2009 году 
новой должности — замдиректора ЦДС. 
Но, за карьерный рост пришлось заплатить. 
Дмитрий Никулин заявил следователям, 
что после его прихода в ЦДС Владимир 
Быков, недвусмысленно намекнул, что кро-
ме официальных обязнностей ему нужно 
будет обеспечивать регулярный поток не-
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учтенной наличности. По словам господина 
Никулина, его нелегальную деятельность 
должны были курировать экс-начальник 
муниципального транспортного отдела Олег-
Чичибабин и экс-директор АТП Николай 
Дубровин. Эти показания позволили выд-
винуть обвинения против экс-начальника 
муниципального транспортного отдела Олега 
Чичибабина. Бывший чиновник признал 
вину, но был более осторожен в показаниях на 
вышестоящих сотрудников муниципалитета.

По уже озвученной в ходе суда по делу 
«Электронного проездного» информации, 
ежемесячно по этому каналу обналичивалось 
около 500 тыс. рублей, две трети от которых 
Дмитрий Никулин передавал Чичибабину 
и Дубровину. По его версии, адресатом этих 
«переводов» мог быть Владимир Быков. До-
бавим, приговор фигурантам этого дела будет 
вынесен после 9 декабря.

 « » 

Судя по обвинительному заключению, 
даже у следствия нет четкого понимания как 
долго конверты с деньгами «Электронного 
проездного» направлялись вверх по инстан-
ции. Однако, в материалах дела упоминаются 
сделки по завышенным ценам, которые про-
ходили вплоть до второй половины 2018 года. 
В это время Владимир Быков уже чуть ли 
не два года как покинул муниципальную 
должность и занял кресло председателя ре-
гионального парламента.

Кстати, этому не помешали и регулярные 
публичные обвинения в коррупции. Источ-
ники, вхожие в верхние эшелоны местной 
элиты, отмечали, что господина Быкова це-
нили как раз за умение «держать удар». Вот 
цитата из одного из публичных заявлений 
Владимира Быкова, которая датируется 
весной 2016 года. «Мы слышим о том, что 

якобы застраиваются парки и скверы. Но они 
не только не застраиваются, а развиваются, 
обустраиваются новые. Съездите в парк По-
беды, посмотрите и оцените, какие изменения 
там произошли в последнее время. Вспом-
ните еще одно решение депутатов прошлых 
созывов, когда из последней построенной 
на тот момент школы, сделали торговый 
центр «Фестиваль». Возможно кому-то стоит 
вспомнить свои поступки, а уже потом зани-
маться критиканством. Все это предвыборная 
возня», — резюмировал тогда глава города.

Но в середине октября текущего года 
после обвинительного приговора суда пер-
вой инстанции Леониду Яфаркину именно 
по делу махинациях с землей в парке Победы 
стало известно, что Владимир Быков принял 
решение об уходе из политики. Месяц назад 
он официально сложил с себя полномочия 
депутата и спикера парламента. В ноябре 
партконференция утвердила его отставку 
с поста секретаря регионального отделения 
«Единой России».

  

Сейчас в юридических кругах не исключа-
ют, что к выдвинутому обвинению по части 6  
статьи 290 УК РФ (получение взятки в особо 
крупном размере) добавятся и другие эпизоды: 
дело «Электронного проездного», дело парка 
Победы. Впрочем, даже существующего об-
винения может хватить для реального срока.

– Доказательство вины — не проблема. 
Несколько показаний интересантов, которые 
передавали взятку, заявление посредника, 
который ее носил… Они уже есть. Далее де-
лаем экспертизы — доказываем несоответст-
вие официального уровня доходов расходам 
и все, — прокомментировал возможный 
дальнейший ход следствия по делу Быкова 
юрист Ян Чеботарев.  (0+)
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– В нашем учебном центре около 200 учеб-
ных программ, направленных на подготовку, 
переподготовку и повышение квалификации 
рабочих и специалистов. Сегодня мы обуча-
ем персонал предприятий разных отраслей 
народного хозяйства. Помимо тепло- и элек-
троэнергетики освоили  другие направления: 
подъемные машины и механизмы, газоснабже-
ние, сварку и резку металла, системы пожаро-
тушения, такие общеотраслевые профессии, 
как электромонтер, вальщик леса, машинист 
бурильно-крановой установки и даже опера-
тор мотокосы. Начали подготовку специали-
стов для обслуживания лифтового хозяйства. 

Учебный центр изначально создавался как 
подразделение «Кировэнерго». Вместе с го-
ловной организацией мы прошли множество 
реорганизаций, но до сих пор входим в струк-
туру МРСК «Центра и Приволжья». Именно 
МРСК разных регионов являются нашими 
базовыми заказчиками и обеспечивают при-
мерно 55% спроса.

Но так как живем в условиях рынка, ори-
ентируемся на его запросы. В последние годы 
появилось множество торговых и распредели-
тельных центров, которые набирают персонал, 
поэтому в нашем арсенале появилась такая 
профессия, как водитель погрузчиков. Другой 
пример. Года три назад, после ряда «громких» дел 
с авариями в лифтах, государство ввело жесткие 
требования к качеству подготовки персонала. 
Совместно с кировским центром оценки квали-
фикаций «Лифтэксперт» мы успешно освоили 
и это направление.

«   »

В сфере дополнительного профессионального 
образования сегодня сложилась высокая конку-
ренция. Широкое распространение получили 
дистанционные формы обучения. Компьютер, 
пара нарисованных презентаций, арендованная 
аудитория — минимальные издержки, и так на-
зываемые учебные центры уже участвуют 
в тендерах. Наш подход предполагает большие 
инвестиции в материально-техническую базу 

Пока некоторые предпочитают сетовать на проблему с персоналом, в Кировском учебном 
центре «Энергетик» изо дня в день решают задачу подготовки сотрудников. 55 лет назад, когда 
создавалось это учебное заведение, оно имело четкую отраслевую направленность. Но посте-
пенно расширило спектр направлений и сейчас готовит квалифицированные кадры не только 
для электро- и теплоэнергетики. К его услугам крупнейшие российские компании: «Газпром», 
«Транснефть», РЖД, «Ростелеком», «Лукойл». География слушателей охватывает огромную 
территорию от Кольского полуострова до Забайкалья. В преддверии юбилея – эксклюзивное 
интервью «Навигатору» Сергея Русских, директора Кировского УЦ «Энергетик».

Центр высокого напряжения:

и высокие текущие затраты на расходные мате-
риалы, поэтому мы часто проигрываем по цене. 
Но у «Энергетика» свой козырь — здесь предо-
ставляют качественное практическое обучение.

Мы же не можем влиять на кадровую поли-
тику работодателя, но в наших силах обеспечить 
высокое качество в рамках нашей стратегии. 
Репутация — это самая эффективная реклама. 
И мы работаем над тем, чтобы ее поддерживать 
и улучшать.

Я сторонник очной формы обучения и обя-
зательной учебной практики. Есть большая 
разница в том, учится, например, стропальщик 
«по картинкам» либо осваивает грузозахватные 
приспособления в деле. И так по всем професси-
ям. Для каждой в «Энергетике» есть необходимые 
тренажеры, наборы инструментов и материалов.

Мы строго отслеживаем посещение занятий. 
Почему? Только так можно гарантировать каче-
ство освоения материала. Тем более слушатели 
в 30 - 50 лет давно не «сидели за партой», им даже 
физически трудно втянуться в процесс. Поэтому 
нужна дисциплина: обязательное посещение, 
оценки, зачеты, экзамены. Иначе результата 
не будет.

Порой в группе встречаешь ребят, которые 
говорят: «Только что «получил» удостоверение». 
Спрашиваешь: «А зачем тогда к нам?». Они от-
вечают: «Корочки есть, теперь надо и настоящие 
знания по специальности получить».

 « » 

В нашем регионе средние зарплаты работ-
ников в районе 25 - 30 тыс. рублей. Это не так 

УЦ «Энергетик» отмечает 55-летний юбилей
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гии. Конечная цель — обеспечить надежность 
энергоснабжения.

Задача Кировского УЦ «Энергетик» в рам-
ках цифровой трансформации подготовить 
соответствующий персонал для электроэнер-
гетики. Для этого у нас есть все – и професси-
ональный коллектив, и 55-летний опыт работы.

Лучший маркетинговый ход в сфере профо-
бразования  — обеспечить качество обучения. 
Это не просто удовольствие слышать лестные 
отзывы слушателей и работодателей или по-
лучать благодарности в адрес педагогов. Это 
позволяет выстраивать стабильные отноше-
ния с надежными и солидными компаниями, 
что гарантирует будущее Кировского учебного 
центра «Энергетик» на следующие 50 лет.  

много, чтобы люди по собственной инициа-
тиве получали дополнительное образование. 
Спрос на переподготовку персонала в основ-
ном идет со стороны работодателей, которые 
придерживаются принятым в государстве 
кадровым нормативам. При этом слушатели 
зачастую приходят к нам отнюдь не мотиви-
рованными на получение знаний, откровенно 
скучают и с трудом сдают экзамены.

Совсем другое отношение видим, когда 
приезжают сотрудники из успешных рос-
сийских компаний. Они действительно хотят 
получать реальные знания. В чем секрет? Там 
высокие зарплаты и высокая конкуренция. 
Понятно, что люди держатся за свои места. 
Не пройдешь аттестацию или переподго-
товку — можешь распрощаться с работой. 
Это сильный стимул для овладения требу-
емыми навыками. Мы всегда рады такому 
сотрудничеству.

На все рабочие профессии сегодня разрабо-
таны профессиональные стандарты, на основе 
которых мы строим свои учебные программы. 
И большинство работодателей стараются 
выстроить свои внутрикорпоративные нормы 
в соответствии с этими стандартами. Однако 
некоторые закладывают более жесткий под-
ход, ориентированный на специфику произ-
водства. В этом случае мы идем навстречу 
заказчикам и ведем обучение непосредственно 
на рабочих местах. Буквально в октябре вы-
езжали в Сыктывкар на комбинат «Монди» 
и в Юрью на котельную. 

 

На днях в лабораторном корпусе смонти-
ровали цифровую подстанцию и диспетчер-
ский пульт, чтобы обучать электромонтеров и 
диспетчеров «цифровой эпохи». Вообще, уже 
несколько лет модно говорить о цифровиза-
ции. И это не просто какое-то новое течение.  
Для нас, как учреждения образования, компью-
теры, цифровые доски, электронные учебные 
материалы и т. д., в порядке вещей. Кстати, в 
нашем центре стали внедрять компьютерное 
тестирование еще в 80-е годы прошлого века. 

Зачем цифровизация? Объясню. На-
пример, произошло короткое замыкание. 
На подстанции сработали автоматические 
выключатели — выезжает бригада, чтобы 
восстановить энергоснабжение. Сколько 
времени займут поиски места повреждения? 
Иногда часы, а труднодоступных местах – 
и сутки. Цифровые технологии позволят 
быстро локализовать место аварии и устра-
нить ее. Плюс осуществлять дистанционный 
контроль потребления и качества поставля-
емой электроэнергии. Новый подход дает 
не только повышение производительности 
труда, но и сокращает потери электроэнер-
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– Меня часто спрашивают: что ждет нас че-
рез 10 лет? Чтобы ответить на этот вопрос, нужно 
понимать, что мы вступили в необыкновенно значимую 
эпоху технологий и прогресса. Я называю ее «Эрой 
осознанности», потому что технологии позволяют нам 
взглянуть на себя, как в зеркало, и понять, что значит 
быть человеком в эту эпоху. Есть две утопии: первая – 
технологии все захватят, вторая – технологии нас спа-
сут. Надо ориентироваться на третий вариант – работу 
с технологиями. Роботизация и искусственный интел-
лект открывают нам множество новых, недоступных 
ранее возможностей. Может быть, это звучит как про-
гноз на будущее, но на самом деле это наше настоящее. 

Разрабатывайте уже сейчас те продукты и услуги, 
которые имеют ценность для клиентов, которые в бу-
дущем не будут скопированы роботами и, конечно, по-
вышайте свою «технологическую проницательность». 
Используйте технологии наилучшим образом; при вне-
дрении инноваций действуйте быстро и открыто, узна-
вайте больше из своих данных – это также называют 
аналитикой продаж; уделяйте основное внимание цели, 
людям и продуктам

Давайте посмотрим на ландшафт трудовой дея-
тельности к 2022 году: большая часть развивающихся 
рабочих задач связана с технологиями, а на убыль 
идут те, что ориентированы на выполнение рутинных 
процессов.

Что касается новых компетенций, ролей и способ-
ностей с учетом технологий, то прогноз на 2022 год – 
будут востребованы все навыки, связанные с человеком: 
критическое мышление, активное обучение, творчест-
во, лидерство, социальное воздействие, эмоциональный 
интеллект, все остальное возьмет на себя цифровая 
технология.

Команда и люди – это самый главный актив любой 
компании будущего. Как работает ваша компания, что 

можно автоматизировать в бизнесе? О какой категории 
кадров идет речь, о какой рабочей силе? Находятся ли 
работники в штате вашей компании или это ресурсы 
извне, где выполняется работа, где располагается 
рабочее место? Все эти аспекты станут гораздо бо-
лее гибкими. И здесь вам нужно найти подходящую 
схему организации.

Главное, что необходимо сделать лично вам – опре-
делить те ценности, которыми вы живете, зачем вы 
здесь, каковы ваши интересы и что вы хотите сделать 
в будущем. Персональная трансформация сейчас гора-
здо важнее цифровой и корпоративной трансформации. 
Каждый человек должен определиться, каким он видит 
свое будущее, каким хочет быть. Я встречаю мало лю-
дей, которые по-настоящему получают удовольствие 
от того, чем занимаются. 

В западных обществах 50% людей испытали выго-
рание. Почему? Они не любят свою работу и приходят 
туда только для того, чтобы заработать денег. Но жизнь 
этим не ограничивается. Поэтому нам необходимо 
следить за состоянием нашего физического тела, за эмо-
циями, смыслом и отношениями.

Мы должны отойти от эго к духу, от разума к чув-
ствам, от безопасности к творчеству, от знаний к опыту, 
от эгоизма к участию, от реактивного подхода к бы-
строму и чуткому реагированию, от разобщенности 
к интеграции и единству. Происходит движение 
от преобладания разумного и рационального к чувствам 
и эмоциям. Мы называем это осознанным бизнесом. 

Если клиенты не разделяют ваши ценности или эти 
ценности не совпадают с их ожиданиями, то они пере-
станут приобретать ваши продукты или услуги.

 ,   
, HR-  

– Первое, что нужно сделать HR-директору – 
погрузиться в бизнес. Он должен понимать, какие 
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услуги компании маржинальны, а какие 
нет, какие новые продукты готовятся к вы-
ходу на рынок, какова скорость прироста 
выручки и т.д. Это все должно входить 
в поле интересов HR. И только тогда можно 
будет использовать HR-аналитику для под-
держки стратегических инициатив. 

Невозможно использовать одни и те же 
HR-метрики для аналитики в разных ком-
паниях. Даже одной компании в разных 
направлениях бизнеса нужны разные ме-
трики. Поэтому не придумывайте метрики 
без бизнес-задачи. И создавайте свои соб-
ственные метрики, а если ориентируетесь 
на кого-то, то адаптируйте под себя. 

Сейчас любой бизнес в рамках цифровой 
экономики уходит в IT. Все наши процессы 
мы стараемся автоматизировать и переве-
сти в цифру – в этом нам помогают коллеги 
из IT-команды. Без привязки к сфере есть 
два подхода к поиску digital*-лидеров: на-
учить текущего сотрудника быть digital 
или закрыть позицию экспертом по digital 
с рынка. КРОК – нестандартный работода-
тель, мы чаще берем на работу молодых спе-
циалистов и выращиваем их внутри. Это 
легко реализуется в рамках нашей корпо-
ративной культуры, накопленного опыта. 
Например, в компании очень хорошо раз-
вит институт наставничества, инструмент 
«геймификации» рабочего процесса (прим. 
ред. – в компании используется внутрен-
няя игровая валюта – бобрики. Элементы 
игры внедряются практически во все 
бизнес-процессы. Например, чем больше 
сотрудник делится проектным опытом 
внутри компании, тем больше набирает 
баллов, они конвертируются в бобрики, ко-
торые он может потратить в корпоративном 
интернет-магазине или получить другие 
дополнительные возможности). 

При работе на рынке труда мы использу-
ем большие данные. Огромное количество 
данных о наших потенциальных кандида-
тах мы собираем, анализируем при помощи 
IT-инструментов, постепенно превращаем 
«воронку» в «трубу». Это первоочеред-
ная задача, которая стоит перед многими 
HR-отделами. 

Сильный HR-бренд, безусловно, по-
могает привлечь нужных специалистов, 
экономит время и не только во время по-
иска – большинство кандидатов осознанно 
откликаются на вакансии и точно знают, 
что хотят работать именно в КРОК.

Как поиск работы превратить в квест, что сделать, чтобы пройти собеседование у робота, и как 
смарт-рекрутинг перевернет рынок HR? Эксперты обменялись мнениями на международном 
саммите HR Digital 2019, который состоялся в Москве этой осенью.

 ,   HeadHunter  ,  -   
  Universum,  

HR- .
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 Tele2

– Мы всегда считали, что люди – наше серьез-
ное конкурентное преимущество. Эта позиция 
не менялась, несмотря на все объективные 
сложности, через которые оператор проходил 
на рынке. Я имею в виду интеграцию сотовых 
активов «Ростелекома» и дальнейшую тран-
сформацию в федерального оператора. 

В 2018 году Tele2 вошла в тройку лучших рос-
сийских работодателей по результатам между-
народного исследования Korn Ferry: 88% наших 
сотрудников готовы рекомендовать компанию 
как работодателя своим родственникам и дру-
зьям. Это очень высокий показатель не только 
по российским, но и по западным меркам. 

Эти результаты не случайны, мы системно 
работаем с вовлеченностью много лет, в том 
числе уделяем особое внимание возможностям 
профессионального развития сотрудников. 
Итогом этого являются сильные показатели, су-
щественно превышающие рыночные бенчмарки. 

Корпоративное обучение мы развиваем, 
ориентируясь на потребности бизнеса. Мы 
никогда не верили в создание дорогостоящих 
и сложных образовательных конструкций, та-
ких как, например, масштабные корпоративные 
университеты. Как и в бизнесе, мы искали свой, 
уникальный путь, позволяющий нам быстро 
получать нужный результат, эффективно ин-
вестируя в обучение сотрудников. 

С 2016 года, после интеграции мобильных 
активов «Ростелекома», арсенал наших обуча-
ющих инструментов ежегодно пополняется 
новыми онлайн-решениями, направленными 
на формирование компетенций будущего: agile 
(подвижный), digital (цифровой), big data (боль-
шие данные) и т.д.  Почему онлайн-обучение? 
Это экономически выгодно, потому что курс 
можно быстро запустить, и это удобно в исполь-
зовании. Элементы геймификации и общения, 
такие же, как в соцсетях, активно вовлекают со-
трудников в процесс обучения: любого коллегу 

можно «вызвать на дуэль» и узнать, кто лучше 
знает, например, стратегию компании. Техноло-
гии позволяют нам гибко реагировать на быстро 
меняющийся контент, вовремя добавлять что-то 
новое, убирать устаревшее. 

Мы постоянно находимся в поиске сотруд-
ников, ориентированных на профессиональ-
ное развитие вне зависимости от их возраста. 
Я не очень понимаю, зачем нужны особые 
правила для разных поколений. Может ли 
работодатель удержать всех? Нет. Нужно ли 
удерживать всех? Тоже нет. Не терять эффек-
тивность и иметь хорошие резервы — вот что 
должно быть в центре внимания при развитии 
персонала. Мне кажется, сбалансированный, 
разумный человек в зрелом возрасте меньше 
склонен к необдуманным поступкам. У него 
карьерные амбиции выровнены относительно 
своих возможностей, и человек в целом настроен 
просто хорошо работать. Что касается цифровой 
восприимчивости, умения разбираться в техно-
логиях, то эти качества далеко не всегда линейно 
зависят от возраста. У молодых склонность 
выше просто потому, что они выросли в digital-
среде. Но и люди старшего поколения могут 
достаточно легко перестраиваться. Тому есть 
множество примеров. 

В Tele2 линейные сотрудники растут по ка-
рьерной лестнице естественным образом. 
Но с определенного уровня у менеджеров, во-
первых, замедляется рост, потому что на управ-
ленческих должностях нормально задерживаться 
на три-пять лет, иначе не будет заметен устой-
чивый результат от работы конкретного руко-
водителя. Во-вторых, у менеджеров появляется 
развилка дальнейших возможных направлений 
карьеры. Таким сотрудникам выдается паспорт 
развития, который подразумевает участие в рас-
ширенных образовательных программах, и руко-
водители находятся с ними в диалоге на предмет 
возможностей дальнейшего развития.

Что касается нестандартных способов при-
влечения потенциальных кандидатов, то мы ис-
пользуем такой инструмент как хакатоны. Это 
не только возможность заявить о себе как о тех-
нологически развитой компании, но и способ 
выйти на ту целевую аудиторию профессио-
налов, среди которой мы хотели бы найти себе 
сотрудников.

Еще один важный инструмент привлечения 
талантов – программа стажировки Tele2 Praktik. 
Мы привлекаем талантливых молодых специ-
алистов из лучших вузов страны и рады, что 
после окончания стажировки большая часть 
ребят остается работать в компании. 

Со всеми сотрудниками мы ведем открытый 
диалог, а главное – за словами должны следовать 
действия.  (0+)

«     ,      -
          

  ?    .  ,  
 .   , ,  ?   -
,    ,   , —    »

 

«    ,  HR-  
  .    -

   , ,  ,    
 . HR-   HR- - -

—  ,   ,   
   - »

 ,  HRTech Nation, HR-Tech- ,   
   

 ,  Yva.ai Technologies.

   
  HR Digital 2019



12  32 (486) # 02.12.19 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru
navigator-kirov.ru 

По лезвию  
От кировской статистики в сфе-
ре жилищного строительства 
продолжает веять холодом. 
За 10 месяцев введено в строй 
всего 361,5 тыс.м2жилья (-11% 
год к году), причем уже более 
половины составляют так назы-
ваемые индивидуальные дома. 
Если посмотреть на цены, то 
недавно опубликованные данные 
за III квартал показывают, что 
номинальная стоимость жилой 
недвижимости хотя бы не пада-
ет, но учет инфляции уже ставит 
это утверждение под вопрос.

 ,
  

 «  « »

– По закону «Об ипотеке» заемщик обязан 
застраховать предмет залога, то есть квартиру. 
Дополнительно банки предлагают добровольно 
застраховать жизнь, трудоспособность и риск 
утраты права собственности (так называемое 
титульное страхование). При этом банки создают 
стимулы для заемщиков приобретать полисы. 
Например, отказ от страхования жизни повы-
шает стоимость ипотеки на 1 - 2, а иногда и более 
процентных пункта. Для сравнения, некоторые 
категории заемщиков могут приобрести годовой 
полис за 0,15% от размера займа. Для понимания, 
при ипотечном кредите в 1 млн рублей ком-
плексное ипотечное страхование будет стоить 
в среднем 5 - 7 тыс. рублей в год.

Не думаю, что отказ от страхования — 
правильный выбор. В нашей практике были 
случаи, когда основной заемщик по ипотеке 
погиб в ДТП. Его семья не смогла платить по 
кредиту и ее просто выселили из квартиры.

Но это не значит, что на страховании 
нельзя сэкономить. Заемщик всегда имеет 
право выбора страховой компании. По моему 
опыту, страховка, которую предлагают банки, 
на 30 - 40% дороже, чем те же полисы в незави-
симой страховой компании. 

 ,
   

VS Consult

– Тренд на снижение ставок по кредитам 
повышает привлекательность покупки жилья 
в ипотеку по сравнению с его арендной. Это 
касается не только тех, кто думает о приобрете-
ние квартиры для собственных нужд, но и тех 
кто рассматривает недвижимость в качестве 
актива. При покупке «инвестиционной» квар-
тиры лучше ориентироваться на получение 
дохода от изменения ее цены, а не на выгоды 
от сдачи недвижимости в аренду.

В любом случае, при покупке недвижи-
мости нужно учитывать, что она является 
объектом налогообложения. В 2019 году 
прошла переоценка кадастровой стоимости. 
Для некоторых ее итоги могут стать неприят-
ным сюрпризом из-за роста налога на недви-
жимость. Конечно, решение государственных 
оценщиков можно оспорить в суде. Но мой 
опыт подсказывает, что с учетом судебных из-
держек этим имеет смысл заниматься, только 
когда речь идет о дорогостоящих квартирах 
или домах большой площади, которые распо-
ложены, например, в центре Кирова. В любом 
случае, перед подачей заявления в суд, нужно 
проконсультироваться с профессиональным 
оценщиком. 

Строительный рынок уже не поддержива-
ет даже рост ипотечного кредитования. Если 
за 10 месяцев 2018 года банки в Кировской 
области выдали жилищных кредитов на сум-
му 18,03 млрд рублей, то в текущем году они 
смогли разместить только 16,67 млрд рублей. 
Падение на 7,5% даже на фоне снижения про-
центных ставок. Таковы данные ЦБ.

Несмотря на такую удручающую карти-
ну с потребительским спросом, участники 
рынка вынуждены сохранять оптимизм. 
Они надеются на традиционное сезонное 
оживление в IV квартале.

В условиях, когда рынок жилой недвижи-
мости фактически балансирует на лезвии, 
огромное значение получают факторы, 
которые раньше для многих имели явно 
не первостепенное значение. В дополнение 
к ипотеке возникают альтернативные схемы 
финансирования строительства. Покупа-
тели начинают интересоваться тонкостями 
страхования, налогообложения и юридиче-
ского оформления недвижимости. Именно 
о них «Навигатору» рассказали эксперты 
из смежных со строительной индустрией 
отраслей.

10

189,6
361,5
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– Главная угроза для собственников недвижимости, 
от которой сложно застраховаться – это буйная фантазия 
владельцев. Поясню. На моей практике было несколько 
случаев, когда люди не могли продать квартиру из-за того, 
что не захотели оформить проект и прочие документы 
при перепланировке квартиры.  

При несоответствии реальной планировки документам, 
сделку просто нельзя зарегистрировать или оформить 
ипотеку на этот объект. В результате часто покупатели 
предпочитают не ждать, пока владелец узаконит перепла-
нировку, и приобретают другую недвижимость без подоб-
ных проблем.  

И это далеко не все проблемы, которые могут возник-
нуть в случае перепланировки. Даже если не брать в расчет 
экстремальные случаи, когда из-за сноса несущих кон-
струкций происходят обрушения. У органов местного само-
управления есть полномочия по наложению администра-
тивных штрафов в случае незаконной перепланировки.  

Самый правильный вариант. Если вы или ваш дизайнер 
задумываетесь о возможности переноса стен, проходов 
или еще каких-то подобных действиях, то нужно обратить-
ся, например в нашу компанию, то есть к людям, у которых 
есть опыт и знания в юридических и инженерных вопросах. 
Встречаются случаи, когда суд обязывал незадачливых 
собственников вернуть в изначальное состояние уже пе-
репланированную квартиру.   

В новостройках  решить вопросы по изменению пла-
нировки квартиры легче всего на этапе строительства 
до ввода дома в эксплуатацию, обратившись к фирме-за-
стройщику. В результате вы сразу же получите документы 
с новой планировкой. Но даже если вы решили поменять 
что-то в уже готовом доме, вопрос можно решить. Главное 
руковод ствоваться инженерными расчетами и правовыми 
нормами, а не идти на поводу у безудержной фантазии. 

жилья QR-    
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 , 

   

– Господствующая сейчас в нашей стране 
ипотечная система финансирования жилищ-
ного строительства ориентирована в первую 
очередь на интересы банков, а не конечных 
потребителей, простых людей. Наш принцип 
основан на старой русской идее взаимопомощи. 
Как раньше в деревнях было: нужно отселить 
сына – собрались всем миром, построили дом. 
Возникла такая потребность у другой семьи, 
помогают ей всей деревней. Так же работает 
и наш кооператив Life is Good.

Мы не коммерческая организация, то есть 
кооператив не нацелен на получение прибыли, 
но чтобы существовать мы должны оплачивать 
организационные расходы. Они финансируются 
за счет нецелевых взносов. Между вступлением 
в кооператив и приобретением квартиры обычно 
проходит 9 - 12 месяцев. По сути это время, в те-
чение которого остальные пайщики собирают 
деньги на вашу квартиру. Любую квартиру 
по вашему выбору.

За полтора года нашей работы в Кирове 
новоселье отметили уже 16 семей. Примерно 
столько же ждет своей очереди. Еще около 
30 семей участвуют в накопительной про-
грамме. Даже в самой критической ситуации 
вы получите назад все взносы, кроме нецеле-
вых. Если сравнить с альтернативной моделью 
долевое строительство плюс ипотека, коопе-
ративная схема, по моему убеждению, связа-
на с ощутимо более низкими финансовыми 
рисками.  (16+)

*Жилищный кооператив «Бэст Вей»

 ,
  

«  »

– Страховка имущества не может стоить 
дорого. Вы просто не нашли свою страховую 
компанию. Так страхование ответственности 
собственника жилья  перед третьими лицами 
на сумму 500 тыс. рублей в Кирове обойдет-
ся от 4 до 11 тыс. рублей в год. Кстати, цены 
на страхование недвижимости при одинако-
вых условиях отличаются не так сильно — все-
го от 10% до 3 раз. Для сравнения, стоимость 
страхования автомобилей по КАСКО может 
варьировать и до 10 раз.

Когда клиенты спрашивают, а что нужно 
страховать, я и мои сотрудники обычно отвеча-
ют: «Страховать нужно не то, что «нужно», а то, 
за что вы боитесь и что для вас ценно». Когда 
вы покупаете страховой полис, вы переклады-
ваете на страховщика ваши страхи и частично 
ответственность. Но помните, что, оформив 
договор страхования, вы из сферы психологии 
переходите в область права. То есть каждый 
шаг будет требовать доказательств. Купили 
обои – сохраняем чек. Наняли бригаду ремон-
тников – сохраняем договор. Все это понадо-
бится, чтобы доказать, если вдруг произойдет 
страховой случай, суммы причиненного вам 
ущерба, как при взаимоотношениях со стра-
ховой компанией, так и в случаях претензий 
к третьим лицам, которые нанесли вам и ваше-
му имуществу, в том числе квартире, ущерб. 
В идеале все эти, документы лучше хранить 
где-то в другом месте, чтобы не утратить 
их страховом случае, например при пожаре 
или затоплении.
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Яфаркин, на выход!

 , 
   

.

Судья кировского областного суда 
Александр Чулков принял решение 
об изменении приговора кировско-
му бизнесмену Леониду Яфаркину 
по громкому делу о хищении муници-
пальной земли в парке Победы.

В пятницу, 29 ноября, по сообщениям местной прес-
сы, бизнесмен Леонид Яфаркин был освобожден из след-
ственного изолятора. Это произошло после того, как 
от назначенного судом первой инстанции срока в 6 лет 
лишения свободы остался срок в 1 год и 7 месяцев. 

Оказалось, что с учетом содержания под стражей 
во время следствия, господин Яфаркин уже отбыл 
наказание. Речь идет только о санкции по обвинению 
в мошенничестве в отношении другого кировского 
бизнесмена Меружана Игнатяна.

   

Ситуация в упрощенном виде выглядела примерно 
так. Опираясь на связи в муниципалитете Леонид Яфар-
кин предложил господину Инганятну посодействовать 
с расширением земельного участка на улице Профсоюз-
ной. За эту услугу, по версии суда, он получил 2 млн руб-
лей. Обещание господин Яфаркин так и не выполнил. 
Возможно, потому что землю передали очень влиятель-
ной госструктуре. Для нее рядом с фешенебельным от-
елем, который, предположительно, принадлежал на тот 
момент господину Игнатяну, построили новый офис.

Когда Леонида Яфаркина задержали по обвинению 
в махинациях с землей в парке Победы, Меружан Игна-
тян обратился к следователям с претензией по поводу 
возврата 2 млн рублей. Возбудили дело. Правда, к тому 
моменту, когда летом текущего года оно дошло до суда, 
представители господина Яфаркина вернули деньги. 

Сам потерпевший снял все претензии. Но это не от-
меняет факта совершения уголовного преступления, что 
и было подтверждено в апелляционной инстанции, хотя 
сам подсудимый и его адвокаты отрицают вину. 

Областной суд снизил срок и по этому обвинению. 
Вместо двух лет Леониду Яфаркину сократил наказа-
ние до 1 года 7 месяцев. Не исключено, что изначально 
планировалось освободить подсудимого сразу после ре-
шения апелляционной инстанции.

   

Такой исход стал возможен в результате отмены 
приговора по основному обвинению — мошенничест-
во с землей в парке Победы. Впрочем, судья Чулков 
отменил приговор не на основании невиновности 
подсудимого. Он усмотрел в решении суда первой ин-
станции процессуальные нарушения. Дело возвращено 
в прокуратуру на доследование.

В юридическом сообществе Кирова уже обратили 
внимание на этот факт в связи с другим громким со-
бытием прошедшей недели — задержанием экс-главы 
Кирова Владимира Быкова.

– Приговор Яфаркина, пишут, по процессуальным 
основаниям отменили, значит устранят и по новой могут 
вернуть, — отметил адвокат Валерий Рылов.

Похожую позицию заняли и его коллеги:
– Думаю, что в деле Быкова последуют новые обви-

нения, например, по делу Яфаркина. Хотя бы для того, 
чтобы закрепиться по нему и осудить хоть по какой-то 
статье. Что-то да пройдет в суде. И тогда ситуация 
по Яфаркину может вернуться, но в составе группы 
лиц, – комментирует юрист Ярослав Михайлов.

  «  »

Приговор первой инстанции также строился на том, 
что мошенническое хищение земли в парке Победы было 
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совершено именно группой лиц, в которой и состоял Ле-
онид Яфаркин. Правда, из первоначального приговора 
следовало, что хотя он и разработал хитрый план, но сам, 
фактически, никого не вводил в заблуждение.

– Неустановленные должностные лица, используя 
должностные и властные полномочия и личный авто-
ритет, дали указание Ирине Рубцовой организовать 
проведение публичных слушаний и подготовить проект 
решения кировской гордумы о внесении изменений 
в генеральный план, не уведомив Рубцову о преступных 
намерениях.  Неустановленные должностные лица ввели 
в заблуждение главу администрации Дмитрия Драного, 
убедив его, что внесение изменений в генплан необходи-
мо для строительства гостиницы, не сообщили о своих 
истинных намерениях. Неустановленные должностные 
лица убедили депутатов кировской гордумы от фракции 
«Единая Россия» согласовать изменения в генплан. 
В результате у ООО «КЗОРС» на арендуемом земель-
ном участке появилась возможность для жилищного 
строительства, что повлекло увеличение ликвидности 
и рыночной стоимости земельного участка, — значилось 
в приговоре судьи Щелчкова.

На огромную роль этих лиц и намекали в ходе апелля-
ционного слушания представители Леонида Яфаркина, 
когда иронизировали на этот счет:

– Все действия совершили неустановленные лица 
с неустановленными полномочиями. С тем же успехом 
можно было сказать, что в деле участвовал Святой 
Дух, — цитируют адвоката кировские масс-медиа.

Мы не можем прямо связать задержание Владимира 
Быкова, которого широкая общественность подозревала 
в причастности к сомнительной приватизации 4 га земли 
в парке Победы, с освобождением Леонида Яфаркина. 
Возможно, то, что это произошло в один день — просто 
совпадение.

Так или иначе, плюсом к сокращению срока го-
сподин Яфаркин пока что избавился и от денежных 
требований. Напомним, приговор по эпизоду с землей 
парка Победы предполагал полумиллионный штраф 
и удовлетворение гражданского иска от муниципали-
тета на 165 млн рублей.  (0+)
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– Был представлен новый про-
дукт, который навсегда изменит ваше 
представление о процессе автома-
тизации компании. Все, что каза-
лось сложным и доступным только 
для больших компаний, станет про-
стым и естественным – для любого 
бизнеса, – комментируют экспер-
ты. – Многие компании, внедрившие 
«Битрикс24», отмечают, что не пред-
ставляют, как они развивались до 
перехода на эту платформу, ведь она 
значительно упрощает работу. 

 24: , 
  

Битрикс24 – космическое обнов-
ление: роботизация бизнеса (RPA), 
контроль стресса, персонализирован-
ные CRM*-формы 2.0, интеграция 
с Авито, интеграция с Microsoft Active 
Directory SSO, революция в базе 
знаний. А еще сквозная аналитика 
с мультиканальной атрибуцией и мно-
гое другое.

В новой версии создателям удалось 
сделать максимально прозрачным 
весь путь взаимодействия с клиентом 
от первого касания до заключения 

сделки и повторных продаж. Робо-
тизация бизнеса (RPA): буквально 
за несколько минут вы сами без про-
граммиста настроите бизнес-про-
цесс, который проведет нужный вам 
документ по всем стадиям и всем 
ответственным. 

Каждый участник сразу получает 
всю информацию по нему и может 
мгновенно отреагировать. Все дей-
ствия возможны как с компьютера, 
так и с телефона. 

В Битрикс24 появилось много 
новинок: контакт-центр для комму-
никаций с клиентами (объединены 
такие каналы, как:  телефон, email, 
чат на сайте, Facebook, Instagram, 
ВКонтакте, Яндекс.Чат и др.), CRM 
для услуг, печать документов в CRM, 
обмен с 1С, роботы в Задачах, обнов-
ления мобильного чата и, конечно, 
Битрикс24.Интернет-магазин!

Не менее ценным можно считать 
и заявленное обновление интеграции 
Битрикс24.CRM с семейством «учет-
ных» продуктов «1C». По мнению эк-
спертов,  благодаря этому союзу у про-
дукта есть все шансы стать стандартом 
в сфере цифрового управления. Ведь 
это шаг к синхронизации работы всех 

подразделений пользователя и ком-
плексной цифровизации бизнеса. 

  

Теперь между 1С и Битрикс24.CRM 
действует двунаправленный обмен. 
Все изменения, которые происхо-
дят в CRM (в контактах, компании, 
заказах и товарах), автоматически 
появляются в вашей 1C и наоборот. 
В Битрикс24 уже работает 101 тысяча 
CRM-форм. Для того, чтобы компании 
получали больше клиентов, разработ-
чики полностью переизобрели CRM-
формы. Компаниям будет доступен 
мощный дизайнер форм с 20 готовыми 
сценариями под разные задачи.

В новом Битрикс24 появится ин-
теграция с Авито. Кстати, это первая 
интеграция площадки с CRM в исто-
рии. Разработка позволит компаниям 
эффективно обрабатывать поток 
заказов, общаться с покупателями 
в чатах и принимать звонки. Все дан-
ные сохраняются в CRM.

В Битрикс24 вы также можете 
отслеживать уровень стресса ва-
ших сотрудников. А руководитель 
сможет определить подразделения 
в зоне риск а и вы ве ст и би зне с 
из-под удара.  (0+)

*CRM -    
 

Космос возможностей с Битрикс24

Не расставайтесь... со старой мебелью! Вдохнуть новую жизнь в любимые не-
когда предметы интерьера просто — отдайте их опытным мастерам реставрации 
и они обретут не только свою функциональность, но и первозданную красоту. 

Красота не в возрасте 

 - , 24
. 8-922-975-13-97  

     peretazhkauyt
Duh171@bk.ru, yut43.ru

 , 
  « »

В Кирове можно отремонтировать или отре-
ставрировать любую мебель независимо от ее 
цены, происхождения и состояния. Мастера 
говорят, что предметов, не подлежащих вос-
становлению, не бывает. Пока мебель не прев-
ратилась полностью в труху, ее вполне можно 
привести в достойный вид. Почему выгодно 
восстановить мебель:

1. При обивке или перетяжке мягкой мебе-
ли не изменятся эргономические характеристи-
ки кресла, стула или дивана, привычные для 
вас. А это немаловажный фактор в нынешних 
тенденциях внимательного отношения к здо-
ровому образу жизни.

2. Восстановление мебели обойдется вам 
порой дешевле, чем покупка новой. Есть вариант 
не только полной, но и частичной замены обив-
ки, например, только внутреннего наполнителя. 

3. Простор для фантазии. Наши мастера 
помогут воплотить в жизнь все ваши дизай-
нерские задумки. 

4. Опытный мастер на месте поставит «диаг-
ноз» вашим креслу, пуфику или дивану, составит 
смету на выполнение необходимых работ. В за-
висимости от сложности, срок исполнения заказа 
составит 1 - 4 дня. Вас приятно удивят низкие 
цены на услуги. И бонус от компании – бесплат-
ная доставка отремонтированной мебели. 

Компания «1С-Битрикс» презентовала большое «косми-
ческое» обновление Битрикс24. Чо может ожидать новых 
пользователей этой бизнеc-платформы?

*   CRM      -
 2018-  2019 . :    . -

    1600     .   
 3-  :  ,   ,  .

 : 
dashundefoto.de
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– С 2007 г. за время действия про-
граммы поддержки семей с детьми 
владельцами сертификатов стали  
уже более 87 тысяч кировских семей, 
из них свыше 75 тысяч получателей 
материнского капитала полностью 
или частично распорядились денежны-
ми средствами. Проектом федерально-
го бюджета на 2020 г. и последующие 
2021 и 2022 годы предусмотрено уве-
личение суммы материнского капитала 
до 466 617 руб. Материнский капитал 
можно потратить:

– На улучшение жилищных ус-
ловий. Распорядиться материнским 
капиталом на улучшение жилищных 
условий можно, когда ребенку, дав-
шему право на сертификат, испол-
нится три года. Исключение – уплата 
первоначального взноса по жилищ-
ному кредиту или займу, а также 
направление средств на погашение 
жилищных кредитов и займов. В этом 
случае воспользоваться материнским 
(семейным) капиталом можно сразу 
после рож дения или усыновления 
второго или последующего ребенка.

 Получение ребенком образования 
(включая платные услуги).

 Формирование накопительной 
части трудовой пенсии для женщин.

 На социальную адаптацию и инте-
грацию в общество детей-ин ва ли дов. 

– С 2018г. введено новое направле-
ние распоряжения средствами мате-
ринского капитала, а именно – полу-
чение ежемесячной выплаты, начиная 
с 1 января 2018 года, при условии, что 
размер среднедушевого дохода семьи 
не превышает 1,5-кратную величину 
прожиточного минимума трудоспо-
собного населения, установленную 
в субъекте РФ за второй квартал года, 
предшествующего году обращения 
за назначением выплаты. 

Отмечу, что наиболее популярной 
целью реализации средств государ-
ственной поддержки в Кировской об-
ласти остается улучшение жилищных 
условий: более 70 тысяч владельцев 
сертификатов выбрали именно это 
направление. Свыше 4 тысяч человек 
оплатили материнским капиталом 
обучение детей, и 34 приняли реше-
ние направить средства сертификата 
на формирование будущей пенсии. 

 ,
- , - , 
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– По данным Росстата, первого 
ребенка сейчас женщины в России ро-
жают в возрасте около 26 лет, что уже 
на 5 лет позже, чем было в 90-е годы. 
Сейчас у женщин на первый план вы-
ходит самореализация, работа, учеба, 
достижение личных целей, престиж. 
А семья и рождение ребенка откладыва-
ется. Но в целом сейчас дети рождаются 
более здоровыми, потому что медицина 
развивается очень быстрыми темпами, 
и многие патологические процессы 
можно успешно излечить еще на этапе 
вынашивания беременности. Поэтому 
очень важно какого врача вы выбрали 
при планировании беременности. Хо-
рошего гинеколога женщины сейчас 
передают «из рук в руки», по методу 
сарафанного радио. Также сейчас есть 
интернет-порталы, где выкладываются 
рейтинги докторов и отзывы. Но обыч-
но все начинается с беседы непосред-
ственно у гинеколога. Грамотный врач 
задаст необходимые вопросы, и только 
потом проведет осмотр. Все расскажет 
на понятном вам языке, а не будет сы-
пать специфическими медицинскими 
терминами. Существует миф, что есть 
различия в протекании беременности 
мальчиком и девочкой. Считается, что 
с девочками сильнее выражен токсикоз, 
женщины более капризны, а те, кто 
ждут мальчика, более спокойны. Но это 
все предрассудки, как и возможность 
планировать пол ребенка. Никакими 
календарями предсказать пол нельзя!

 ,
   
 Medical Fitness

– Физические упражнения могут 
заменить огромное количество ле-
карств, но ни одно лекарство не способ-

но заменить физические упражнения. 
Медицинский фитнес это не новое 
направление. В обычных фитнес-цен-
трах просто предоставляют условия 
для занятий людей. И по статистике, 
идет огромное количество травмати-
заций. То есть до 50% людей, которые 
приходят в фитнес-клубы, через два-
три месяца получают болевые синдро-
мы. И дело не в том, что они не знают, 
как на тренажерах заниматься, а в том, 
что они не подготовлены к этим за-
нятиям. Медицинский фитнес – это 
фитнес построенный на слияниях 
медицинских наук, подкрепленных 
знаниями анатомии, биомеханики 
тела, и все это сочетается с направле-
ниями современного фитнеса. Проще 
говоря, когда люди к нам приходят, мы 
обязательно проводим консультиро-
вание, диагностику, и по показаниям 
здоровья, рекомендуем выбор про-
грамм. Мы не имеем права рисковать 
вашим здоровьем. Медицинский фит-
нес необходим для женского здоровья. 
Например, многие женщины, причем 
независимо от возраста, имеют дис-
функции мышц таза. Слабость мышц 
вызвана тем, что мы много времени 
проводим сидя, мышцы расслабля-
ются, плюс плохое дыхание, все это 
провоцирует опущение внутренних 
органов. Как следствие – отрица-
тельное влияние не только на органы 
малого таза, но и на молочные железы.

 ,
   

«  »

– Мы очень много времени отдаем 
семье, мужу, детям, но не стоит за-
бывать и о себе. Для женщины очень 
важно выглядеть всегда хорошо, чтобы 
ее мужчина ценил, хотел приносить 
цветы и делать подарки. Маникюр рас-
скажет о характере женщины больше, 
чем ее гардероб. И он играет немалую 
роль в жизни. Это особенный процесс. 
Ты к нему готовишься, заранее записы-
ваешься, нужно найти время в своем 
графике. Руки девушки – показатель 
и визитная карточка. По форме ног-
тей, цвету маникюра, можно не только 
определить характер, но и порой сферу 
занятости. В крупных организациях, 
где важен дресс-код, прописаны тре-
бования и к маникюру. Например, за-
прещены яркие цвета, допустим только 
нюдовый маникюр.  (16+)

 

В преддверии всероссийского Дня матери, который отмечался в нашей стране 
24 ноября, «Навигатор» с экспертами обсудил, какие финансовые и даже 
медицинские проблемы могут ждать современных мам. И готов ли кто-нибудь им 
помогать в этом нелегком деле – быть родителем. 

Чего хотят женщины
 QR-
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Многие автомобилисты до сих пор счи-
тают, что с приходом отрицательных темпе-
ратур достаточно лишь сменить покрышки 
с летних на зимние, и на этом подготовка их 
машины к холодному времени года законче-
на. Однако опытные автовладельцы более 
практичны в вопросе эксплуатации личного 
автомобиля зимой. Несколько нетривиаль-
ных советов, которые, возможно, сэкономят 
вам деньги и защитят от неожиданных про-
блем. Первый шаг к беспроблемному прохо-
ждению зимнего сезона — проверка его состо-
яния. Автосервисный центр «Союз» до конца 
года проводит акцию* «Первый снег». Всего 
за 980 рублей сотрудники «Союза» оценят 
исправность основных систем автомобиля 
к эксплуатации в зимних условиях. 

Также в «Союзе» можно пройти и обяза-
тельный техосмотр**, а после его завершения 
и получения диагностической карты застра-
ховать свой автомобиль по программам 
ОСАГО и КАСКО. Кстати, нельзя не сказать 
о выгодном лайфхаке – при покупке полиса 
ОСАГО на 1 год – диагностическую карту 
вы получаете в подарок***! 

Сотрудники автосалона работают с не-
сколькими ведущими страховщиками города 
и подберут вам наиболее подходящий вари-
ант страховой защиты автомобиля.

Если во время тех или иных прове-
рок в «Союзе» выявляют неисправности, 

то при тестировании в рамках программ диаг-
ностики их можно устранить прямо на месте. 
Тем более значительное количе ство наиболее 
востребованных запчастей уже есть на складе.

Например, чаще всего при подготовке 
автомобиля к активному использованию зи-
мой требуется провести следующие работы:

 Шиномонтаж с балансировкой колес.
 Замена тормозной жидкости и регули-

ровка тормозной системы.
 Замена охлаждающей жидкости.
 Замена масла в двигателе и агрегатах 

трансмиссии.
 Углубленная компьютерная диагно-

стика электронной системы управления 
двигателем и топливной системы.

 Химическая или ультразвуковая про-
мывка топливных форсунок.

 Регулировка развала-схождения.
Кроме того, сертифицированный центр 

помогает клиентам решить весь комплекс 
проблем от жестяно-сварочных работ до за-
мены любых узлов и агрегатов автомобиля.

  

Грядущая зима — время еще раз подумать 
об экономии на топливе, расход которого 
при низких температурах воздуха заметно 
возрастает. Помимо стандартного пакета 
услуг, сервисный центр «Союз» один из нем-
ногих в Кирове устанавливает газобаллон-
ное оборудование и является официальным 
представителем компании «ГАРАНТ-ГАЗ».

Экономить на ГБО водитель начинает 
сразу, как только заправился альтернатив-
ным видом топлива (пропаном или мета-
ном). Средняя окупаемость комплекта ГБО 
составит всего 5 месяцев. Альтернативное 
топливо и дешевле (на 40%!), и экологичнее, 
и даже безопаснее! Газ экономичнее во всех 
смыслах! Сравните: на 100 километров трас-
сы уйдет 10 литров бензина или примерно 
440 рублей. На дизтопливе — почти 500 руб-
лей. На газе — всего 150 рублей! А если семья 
тратит в год примерно 60 тысяч рублей 
на бензин, то на метане, например, она сэко-
номит около 40 тысяч. Приятный матери-
альный бонус в виде скидки в 20 000 рублей 
получат первые пять клиентов, установив-
шие комплект ГБО на свой автомобиль 
в «Союзе» до 31.12.2019 г. Торопитесь! 
Не пора ли перестать «сжигать» деньги, 
а начать экономить? 

 , 
   « »

 « »    
 ,   

 .   
     

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
РФ, обл, город  Грузоперевозки от газели до фуры. Отдельная машина или 

догруз, любая форма оплаты. Диспетческие услуги
8-951-353-55-66

Гор., обл., РФ  Грузовое такси «ПОДОРОЖНИКИ», Фольк., Газели, Бычки, 
подача 15 мин,нал/безнал, дог-ры на трансп.обсл, От 420 р/
час и 11,5 р/км, без вых.

340-320, 777-491, 
www.340-320.ru

Гор., обл., межгород  Газель, 6 м, тент (высота 2,2м) все загрузки, грузчики. Любой 
груз до 2 т. Без выходных. 

45-14-03, 77-54-50

Сборные грузы 
по РФ, Москва, 
Екатеринбург, 
Пермь

 ARTEGO Мерседес 6,8 м, РЕНО, 4-10 т, Мерседес бортовая 
платформа 7,2м., 13т, Кран-манипулятор 3т., Камаз-вездеход, 
Самосвал, Вездеход-манипулятор, любая форма оплаты, 
выделяем НДС

78-40-23, 78-40-46, 
78-22-67

Гор., обл. Автокран-борт, манипулятор, стрела до 3 т, борт до 6 т, 
размеры кузова 5х2,1 м. Фреза для ямочного ремонта. При 
заказе на 4 ч и больше - Скидка!!! Самосвал 15 т. Песок, 
щебень, гравий и т.д 

77-10-11

Гор., обл., РФ Автоуслуги Валдай, открытый борт, 5 т.,6 м, груз до 8 м. Нал/
безнал.

786-796

Гор.,обл.,РФ Валдай, Мерседес, ЗИЛ-Бычок до 6,5 м, закр, откр. Верхняя, 
боковая погрузка, до 4,5 т. Услуги грузчиков. Погрузчик, 
очистка территории от снега

78-84-19

Гор., обл., РФ Газели, бычки, фольксваген.(с 8:00 до 20:00) Любая форма 
оплаты. Диспетчерские услуги.

340-111, 78-96-35, 
340-111@bk.ru

РФ Мерседес 1223 6 т, V 45 куб.м,тент, штора,длина 7 м + 
прицеп 5 т V 47 куб.м, тент длина 7,50 м верх, бок, зад. 
Общий V = 92 куб.м

467-460, 25-15-20

РФ Мерседес-1217, 47 куб.м, до 6 т, 7,70 м, фургон 46-74-60, 25-15-20, 
8-912-701-16-75

РФ Скания -93, г.п. 8 т, объем 50 куб./м, длина 7,8 м, фургон, 
Скания-113, реф. 12т, длина 8,5 м, V 50 куб.м., попутные 
грузы, нал./безнал

46-74-60, 25-15-20, 
31-91-30

СПЕЦТЕХНИКА
Гор., обл.  Щетка дорожная-уборочная. Гидроклин, гидромолот. 

Виброкаток (трамбование, укатывание различного грунта), 
Ямобур (бурение отверстий в грунте до 2,5 м, закруч. 
винт. свай). Самосвал 15т.Снегоочиститель роторный, 
снегометатель. Песок, щебень, гравий и т.д 

77-10-11

Гор., обл., РФ АВТО - КРАН 14-32 т., стрела 14-40 м. КРАН-БОРТ 11тн, длина 
6.7м, стрела 3тн.

44-33-30(МТС), 
57-99-63, 
8-912-824-93-90, 
8-912-375-31-98, 
www.avtokran43.ru

Автокран бортовой КамАЗ-стрела от 5 т. до 9 т., борт от 15 т. 
до 25 т+прицеп 8 м./15 т., нал/безнал, без выходных.

77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23

Гор., обл. Автокран-борт, манипулятор, стрела до 3 т, борт до 6 т, 
размеры кузова 5 х 2,1 м. При заказе на 4 часа и больше - 
Скидка!!! Самосвал 15т. Песок, щебень, гравий и т.д

77-10-11

Гор., обл., РФ Автокран-борт-вездеход, борт 10т., 6м., Вездеход-самосвал 
10т., Автокран-борт мерседес до 15т., до 8,5м. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь. От 950р - за 1 час.

78-2230

Гор., обл., межгород Кран - борт г/п 12т., кузов 6,5/2,45/1,2 ,манипулятор 
г.п.3т(6т) длина10м , прицеп 8м 10т. Гор., обл., межгород , 
нал./безнал.

49-23-83

УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ
Гор., обл. Автогруз-43. Транспорт малый и большой до 22 куб.м. 

Грузчики, квартирные переезды, вывоз мусора, старой 
мебели. Нал/безнал. Любые документы. Микроавтобусы и 
автобусы на заказ.

44-75-98, 455-333, 
e-mail: 
avtogruz-43@mail.ru

АВТОСЕРВИС
Автокран - 90 т., стрела до 43м.. Нал/безнал 77-30-77, 77-00-77, 

49-57-23

Въезжаем в зиму 
уверенно
Сервисный центр «Союз» предлагает протестировать 
готовность вашей машины к большим холодам и трудностям 
зимней дороги.

  UDS game    20% 
  « »  . 

      500 .
 UDS game    

     .   : 
8 (8332) 24-88-88 ( . 3)

. , . , 113/ , . (8332) 24-88-88 ( . 3)

. , . , 2, . (8332) 51-09-15
avto@souz.kirov.ru,  souz.kirov.ru
*    31  2019 . 
**   470 . 
***    « »   :   - 
(8332) 24-88-88 ( .2)   - (8332) 24-88-88 ( .3)
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